

EL GRAN PIARIO DE MÉXICO

Pág. Secc. A Fecha. 2 5 OCT 2017

# EPN: ayudaremos en desastres al Caribe

- Compartirá en cumbre regional experiencia en la materia
- Recibe en Palacio Nacional a primer ministro de Santa Lucía

## MISAEL ZAVALA

-politica@eluniversal.com.mx

El presidente Enrique Peña Nieto presentará en la Cuarta Cumbre México-Caricom, que se realiza hoy en Belice con líderes de la Comunidad del Caribe, una estrategia para el manejo de desastres naturales, fortalecer la resiliencia y preparar a los países caribeños ante los embates de la naturaleza.

Ayer, al recibir en Palacio Nacional al primer ministro de Santa Lucía, Allen Chastanet, el mandatario mexicano adelantó que en su participación en la Cumbre México-Caricom expondrá los retos que tienen los países del Caribe para fortalecer la resiliencia, "su capacidad de hacerle frente, sobre todo, a los embates de la fuerza de la naturaleza, cada vez son más frecuentes y constantes los efectos y los riesgos que dejan diferentes huracanes que pasan por esta región.

"México está comprometido y, sobre todo, de eso hemos hablado, de cómo apoyar y cómo cooperar con Santa Lucia y los países del Caribe para apoyar su capacidad de resiliencia. Compartir las capacidades institucionales y las experiencias que México ha tenido en materia de Protección Civil que puedan servir a los países de la región del Caribe", expuso.

Al arrancar hoy la IV Cumbre México-Caricom, el presidente Peña Nieto presentará la Estrategia para el Manejo Comprehensivo de Desastres, que busca fortificar la resiliencia y preparación de las instituciones caribeñas ante los desastres naturales.

El mandatario mexicano se reunirá con el primer ministro de Belice, Dean Barrow, para discutir los aspectos más relevantes de la agenda bilateral. "Esta reunión es una gran oportunidad para promover nuevos proyectos de cooperación que beneficien a ambas sociedades", detalló Peña Nieto.

De acuerdo con un comunicado de prensa, la cumbre que se realizará en Belice será tomada como

"una oportunidad para que los líderes toquen temas de interés común, como el nuevo programa de cooperación regional y la evaluación de los compromisos de la tercera cumbre, con particular énfasis en cambio climático y desastres naturales.

"Más que nunca, reconocemos los desafíos apremiantes y la vulnerabilidad de nuestra región hacia los fenómenos naturales, así como nuestra capacidad para mitigar sus efectos. Adicionalmente, estableceremos un nuevo paradigma en la cooperación entre México y el Caribe. Nuestra nueva agenda incluirá iniciativas en áreas prioritarias como educación, salud, agricultura, infraestructura, estadística, TICs y finanzas", informó el Presidente.

El titular del Ejecutivo mexicano indicó que junto a las naciones del Caribe se debe aprovechar la oportunidad para atender todos los aspectos de la relación de manera integral y duradera. "Sólo entonces podremos escribir un nuevo capítulo exitoso en la historia de nuestra región", expresó.

"Es con gran placer que llego hoy a Belice. Históricamente, nuestros países formaron parte de la gran civilización maya. Actualmente nuestras sociedades y gobiernos son buenos amigos y vecinos. Nuestro vínculo de amistad y fuertes lazos culturales se potencializan día con día por los 3 mil mexicanos que viven en Belice y los cientos de ciudadanos de Belice que visitan México cada año", dijo.

Aseguró que la proximidad geográfica y gran número de coincidencias demandan una permanente construcción de una relación fuerte entre nuestros países.

"Ciertamente, este encuentro ayudará a fortalecer los nexos históricos de amistad y solidaridad entre nuestros países, y también reiterará que compartimos la meta de promover el desarrollo y la prosperidad de la región", adelantó.

En la víspera de la cumbre, el presidente mexicano recibió en Palacio Nacional al primer ministro de Santa Lucía, Allen Chastanet, quien dijo que el cambio climático es un tema tremendo, "ser más resilientes es uno de los temas más críticos que enfrentamos hoy".

Chastanet, quien también es el presidente de la Organización de Estados del Caribe Oriental, extendió sus condolencias a México por los terremotos de septiembre.

"Nos gustaría que nunca nadie más muera en un desastre como éste, pero aplaudo lo que usted, su gobierno y lo que ha hecho el pueblo mexicano para fortalecer su resiliencia. Nos da mucho gusto recibir su apoyo en el Caribe para fortalecer nuestra propia resiliencia", subrayó.



Primera

Página **PP-12** 

# Estalla crisis en el Senado por cese de fisca

- Oposición rechaza que sea por votación secreta
- Retraso afecta el aval a la Ley de Ingresos

# ALBERTO MORALES Y JUAN ARVIZU

-politica@eluniversal.com.mx

El Senado entró en una crisis y parálisis legislativa ante el choque de posturas del bloque PRI-PVEM contra sus opositores para resolver el cese de Santiago Nieto Castillo al sión legislativa. frente de la FEPADE, operado el encargado de la PGR.

de ambos, se votaría la reposición rias, como comparecencias. de Nieto Castillo en cédula secreta

Advirtieron que hoy también acciones del Senado", dijo. viernes por Alberto Elías Beltrán, reventarán los trabajos si se insiste en el método cerrado de vota-Luego de que el PRI-PVEM apro- ción, con lo que se afecta el aval a permite votar libremente.

baron en la Junta de Coordinación la Ley de Ingresos 2018, además Política que, previa comparecencia de otras actividades parlamenta-

El líder del PRD, Luis Sánchez, y no pública como piden PAN, PRD dijo que detendrán las actividades y PT, los senadores de oposición to- hasta que desistan de la votación maron la tribuna y reventaron la se- secreta. "Si es así, pues de nueva cuenta nosotros paralizaremos las

El coordinador del PRI, Emilio



Senadores del PAN, PRD y PT realizaron la toma de la tribuna del Senado de la República durante la sesión en la que se abordó la destitución de Santiago Nieto, ex titular de la FEPADE.



Página 1 de 3 \$ 135720.00 Tam: 1160 cm2



Fecha 25.10.2017

Sección Primera Página PP-12

# Senadores chocan por el cese de titular de FEPADE

• Buscan que votación sobre destitución de Santiago Nieto Castillo sea pública

Bloque detuvo y mantiene en suspenso la aprobación de la Ley de Ingresos 2018

ALBERTO MORALES Y JUAN ARVIZU

-politica@eluniversal.com.mx

El Senado entró en una parálisis legislativa debido a las diferencias entre bancadas por el método para determinar si objeta o no la destitución del ex titular de la FEPADE, Santiago Nieto Castillo, que dejó en suspenso la aprobación de la Ley de Ingresos 2018.

El bloque opositor PAN-PRD-PT demanda una votacion pública para regresar o no a Santiago Nieto al cargo, mientras que el PRI-PVEM busca que sea cerrada, en cédula, con lo que no se sabría qué votó cada senador.

El formato avalado en la Junta de Coordinación Política (Jucopo) preveía que acudieran tanto el ex fiscal Santiago Nieto como el encargado de la PGR, Alberto Elías Beltrán, y después votar de forma cerrada.

Ante el choque de posturas, la oposición tomó la tribuna de la Cámara Alta y reventó la sesión, con lo que impidió que el pleno avalara el acuerdo de la Jucopo para resolver hoy si procede o no la objeción de la destitución del ex fiscal especial contra los delitos electorales.

Se citó para este miércoles para continuar la discusión sobre qué método usará el Senado de la República para decidir la objeción del cese del ex titular de la FEPADE.

Más tarde, la oposición no se presentó a la reunión de la Comisión de Hacienda y Estudios Legislativos Segunda, que junto con funcionarios de Hacienda comenzarían con la discusión de la Ley de Ingresos 2018, ello hasta que resuelva el tema del ex titular de la fiscalía.

El coordinador del PRD, Luis Sánchez, dijo que la oposición detendrá las actividades de la Cámara Alta hasta que el PRI-PVEM desista del método para procesar la destitución de Santiago Nieto, que es por medio de una votación secreta.

"Mañana [hoy] intentarán imponer este formato, de nueva cuenta nosotros paralizaremos las acciones del Senado", dijo el perredista, luego de la toma de tribuna que hizo la oposición por estar en contra de que sea por una sesión fastrack y con voto secreto de los legisladores.

Manuel Bartlett, coordinador del PT, dio su respaldo y dijo que la oposición se mantendrá firme porque no se pueden permitir acciones autoritarias y "luego quieran que se apruebe como si nada la Ley de Ingresos".

El presidente del Senado, el panista Ernesto Cordero, dijo sentirse apenado por ver a panistas actuar como legisladores de Morena, tomando tribunas, y recordó que la Ley de Ingresos "es fundamental para este país y no pueden ponerla como moneda de cambio, ojalá reflexionen y permitan seguir trabajando".

Los senadores del PAN, PRD y PT advirtieron que de imponerse el método del Revolucionario Institucional harán público su voto contra la destitución del ex titular de la FEPADE.

Acuerdo previo. La presidenta de la Jucopo, Ana Lilia Herrera (PRI), explicó que el acuerdo considera que los grupos parlamentarios y los senadores sin bancada hagan 34 preguntas tanto a Nieto Castillo como al subprocurador, Elías Beltrán, de las cuales 10 corresponden al PRI; ocho al PAN; seis al PT; cinco al PRD; cuatro al PVEM, y una para independientes.

Para restituir en el cargo al fiscal se necesita 50% más uno de los votos de los senadores presentes, pero la propuesta del PRI-PVEM considera que ésta se realice con voto secreto.

Herrera dijo que en caso de empate, el reglamento del Senado establece que la votación se repetirá hasta que exista una mayoría. El Senado tiene hasta el 3 de noviembre para objetar

Continúa en siguiente hoja

Santiago Nieto, que es por medio de la destitución de Santiago Nieto.

El coordinador del PRI, Emilio Gamboa Patrón, defendió el acuerdo de la Jucopo y aseguró que por medio del voto secreto cualquier senador votará de manera libre y eso es lo más saludable para el Senado.

"Si alguien vota en contra y esa persona se queda, pregunto si no habrá represalias y [el fiscal] actuará parcialmente", cuestionó.

El coordinador del PVEM, Carlos Alberto Puente, pidió al PRD y a Miguel Barbosa que se excusen de votar, al estar en conflicto de interés, toda vez que Santiago Nieto antes de ser nombrado fiscal, ocultó que trabajó con perredistas en la Cámara Alta.

El senador del PAN Jorge Luis Preciado señaló que Alberto Elías Beltrán incumple el requisito de contar con título profesional de abogado con 10 años de antigüedad. ◆

"Estamos en pleno proceso electoral y este atropello que se ha cometido requiere el tratamiento escrupuloso del Senado"

# FERNANDO HERRERA

Coordinador del PAN en el Senado de la República

# ¿Qué sigue en esta crisis?

## **OCTUBRE 2017**

- Se prevé que hoy el pleno del Senado vuelva a sesionar para desahogar el caso del ex fiscal electoral y su remoción.
- Si no hay un acuerdo y se mantiene el formato avalado en la Junta de Coordinación Política con la mayoría PRI-PVEM, para que la votación sea oculta; es decir, en cédula y no pública, la opo-

Página 2

de



25.10.2017

Sección

Primera

Página PP-12

sición PAN-PRD-PT prevé tomar la tribuna para bloquear los trabajos legislativos.

- La estrategia del bloque opositor para presionar se centra en cancelar las reuniones en comisión que permitirian avalar la Ley de Ingresos 2003 2018, con lo que se frena el proceso para aprobar el Presupuesto del próximo año, así como cualquier otra actividad.
- Hasta que no haya acuerdo podrían mantenerse trabados los trabajos.
- FEPADE se requiere la aprobación de una mayoría simple de los senadores presentes.
- El Senado tiene hasta el 3 de noviembre para objetar la destitución, de no hacerlo su

cese quedarà en tirme. Elaboración propia

# Otras tomas de tribuna

• 10 diciembre. Senadores del PRD y PT toman la tribuna del Senado, de las 23:05 a las 23:35 horas en contra de la reforma energética. Desplegaron una gran manta con la leyenda "NO a la privatiza- Para restituir a Nieto en la FEPADE se requiere la apro
"Quien empieza comprando la "Quien empieza comprando la " Presidencia, termina vendiendo la patria".

### 2015

• 22 septiembre. El entonces presidente de la Cámara, Ro-

berto Gil Zuarth (PAN), levanta la sesión, luego de que un grupo de senadores del PRD y PT toman la tribuna en protesta porque no se incluye el debate del caso Ayotzinapa. Ante la negativa a dejar la tribuna para el desahogo de otros temas el panista levanta la sesión. 2017

 24 octubre. Senadores del PT, PAN y PRD toman la tribuna contra el formato para votar la reposición del ex titular de la FEPADE, Santiago Nieto Castillo, cesado el viernes 20 de octubre. Ante el desorden, 18 minutos después, a las 16:20 horas, el presidente de la Mesa Directiva, Ernesto Cordero, levanta la sesión.



Ante el choque de posturas, la oposición tomó la tribuna del Senado y reventó la sesión, con lo que impidió que el pleno avalara el acuerdo de la Jucopo para resolver hoy si procede o no la objeción de la destitución del ex fiscal especial contra los delitos electorales. Aseguran que hoy volverán a tomar la tribuna.

Página 3



EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

Pág. 4 Col.\_\_

Secc.\_\_\_\_

Fecha. 2 5 OCT 201

# Meade, "de los más fuertes" para 2018, dice Claudio X.

- Presidente de Kimberly Clark destaca su papel
- Advierte que populismo es dar un paso atrás

MIGUEL PALLARES Enviado

-politica@eluniversal.com.mx

San Luis Potosí, SLP. — El empresario Claudio X. González, ex presidente del Consejo Mexicano de Negocios (CMN) y presidente de Kimberly Clark México, manifestó su simpatía ante la posible candidatura a la presidencia de José Antonio Meade Kuribreña, secretario de Hacienda y Crédito Público, y consideró que es uno de los candidatos más fuertes, y, al mismo tiempo, alertó de los candidatos "populistas" como Andrés Manuel López Obrador, a quien no mencionó por su nombre.

"No sé en esta ocasión si así sea, pero de cualquier manera sí tenemos, sin duda lo puedo decir con mucha convicción, aquí está uno de los [candidatos] más fuertes", expresó el empresario.

Durante la México Cumbre de Negocios 2017, uno de los hombres clave dentro de las cúpulas empresariales dijo que Meade tiene una visión clara para generar un mayor crecimiento y desarrollo en el país, a diferencia de otros aspirantes.

"Llegó el momento de trabajar y trabajar duro, porque llega la elección de 2018. Hay que trabajar fuerte para lograr y obviamente, tenemos que decidir quién sí, y debe haber alternativas viables, que sí existen, no voy a usar el comparativo que utilizó el presidente [Enrique] Peña Nieto la semana pasada, cuando dijo que si estaba el siguiente candidato en ese salón.

"Pepe Meade nos va a poner la mesa de una manera que va a ser clara de lo que puede ser el gran futuro que tiene nuestro país, porque Pepe sabe hablar de lo que es México y de lo que es su aspiración hacia el futuro. Pepe es alguien que ve hacia el futuro, además es hijo predilecto de SLP, aunque se está volviendo hijo predilecto de otros lados también", agregó.

Contra populistas. Claudio X. González cuestionó la "sustancia" de ciertos candidatos populistas, quienes podrían poner en entredicho el futuro del país, por lo que las elecciones serán un gran reto para mantener el Estado de derecho.

"Estoy convencido de que damos un paso hacia atrás si hay la elección de un populista en nuestro país. Creo que le vamos a ganar, pero no va a ser fácil, porque el señor tiene lo suyo y porque lo ha estado trabajado por 18 años y soy de los que creo que, si lo hacemos perder en 2018, lo veremos en 2024 todavía", aseveró, sin citar el nombre de López Obrador.

Por su parte, Meade Kuribreña rechazó hacer comentarios sobre su posible candidatura cuando fue cuestionado en el panel donde participaba. Más tarde, cuando EL UNIVERSAL

preguntó qué respondía a los que le llaman candidato dijo: "Les respondo que soy secretario".

Cuando este medio también le cuestionó por qué no mencionar a López Obrador en su ponencia en referencias evidentes hacia el líder morenista, Meade Kuribreña expuso que "hablo de alternativas y de buena política pública, que es la que se ha hecho en esta administración".

Resaltó la importancia de crear políticas públicas para mejorar el desarrollo, por lo que es necesario ver con cuidado estrategias que pudieran sonar coreanas o venezolanas.

"Si oímos a alguien que nos dice que conviene que fijemos salarios por decreto, precios por ley, que quiere regresar que sea el Estado el que maneje el desarrollo económico del país; en general, si vemos a alguien con políticas que suenen entre coreanas, de Alemania del este o venezolanas, debemos verlas con atención, porque pareciera no ser la mejor alternativa para ir hacia adelante", afirmó.

Vio importante generar cambios para crear un mejor futuro, por ejemplo, con el Sistema Nacional Anticorrupción, que permitirá modificaciones desde el comportamiento de abogados, jueces y policías. "Habrá cosas que podamos hacer desde el principio, habrá cosas que podamos modificar para ir preparándonos mejor para ese entorno que es cada vez más positivo. Este año, el presupuesto tiene casi 11 mil millones de pesos para el Sistema Nacional Anticorrupción y para el sistema judicial, todo está implicando un reentrenamiento". ●

"Pepe Meade nos va a poner la mesa de una manera que va a ser clara de lo que puede ser el gran futuro que tiene nuestro país"

CLAUDIO X. GONZÁLEZ

Presidente de Kimberly Clark México